



**Ricos
y poderosos**

Marco A. Mares
marcomaresg@gmail.com

Sistema de pagos: más accesible y barato

El gobierno mexicano emitirá nueva regulación para el sistema de pagos.

El objetivo es hacerlo más accesible y más económico para todos los usuarios.

Las principales cabezas del sector financiero gubernamental analizan los cobros que se deben de hacer, por este tipo de operaciones, en sistemas de pagos.

Con ese propósito se reunieron en días pasados, el Secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**, la gobernadora del Banco de México, **Victoria Rodríguez Ceja** y el presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, **Jesús de la Fuente**.

Así lo reveló en entrevista en el programa de radio Fórmula Financiera, el responsable de la supervisión y vigilancia del sistema financiero mexicano. Hasta ahí su comentario.

Por lo que dijo, lo más probable es que antes de que concluya el sexenio o a más tardar a principios del próximo, entrarán en vigor las nuevas reglas para que el sistema de pagos abarate el costo de las operaciones que realizan, con el propósito de beneficiar a los usuarios.

Es factible cualquiera de los dos escenarios porque el actual Secretario de Hacienda, será el primer titular transexenal, la gobernadora de Banxico, lo será hasta el 31 de diciembre del 2027. Veremos si la presidenta electa ratifica en el cargo al actual presidente de la CNBV.

Vale la pena recordar que el presidente **Andrés Manuel López Obrador** aseguró desde el principio de su sexenio que no cambiaría las reglas a la banca.

En días pasados reconoció que fue el costo que se tuvo que pagar para mantener la estabilidad macroeconómica.

En ese contexto, cabe la pregunta. ¿Será que al final de su sexenio, y con la Reforma Judicial aprobada, lleve adelante el cambio en la regulación

del sistema de pagos? Sólo le quedan 19 días al gobierno lopezobradorista.

La intención de beneficiar a los usuarios de la banca, sin duda, sería muy bien recibida por los millones de mexicanos que utilizan los servicios financieros.

Y tendría un rendimiento político extraordinario para el gobierno en turno.

¿Será una medalla que buscará llevarse el presidente lopezobrador o la heredará a su sucesora, **Claudia Sheinbaum**?

Lo único cierto hasta ahora, es que las instituciones gubernamentales que pueden fincar las bases para el cambio de la regulación, ya están trabajando en ello. Veremos.

Mesa puesta, para intermediarios bursátiles

Respecto a la regulación secundaria para la nueva Ley del Mercado de Valores, el titular del órgano regulador del sistema financiero asegura que de acuerdo con cifras del Inegi, existe un universo de 5 mil empresas medianas que podrían incorporarse al mercado de capitales.

La integración de una parte importante de esa cantidad de unidades productivas, redundará en el crecimiento de las dos bolsas de valores que operan en México.

El subsecretario de Hacienda, **Gabriel Yorio**, a quien se le puede atribuir la paternidad de ésta nueva Ley del Mercado de Valores, ha dicho que las pequeñas y medianas empresas, en virtud de la nueva legislación tendrán acceso a financiamiento hasta por 70 mil millones de pesos anuales.

El presidente de la Asociación de Intermediarios financieros, **Alvaro García Pimentel** ha sido mucho más cauteloso. Dice que la incorporación de nuevas empresas a las bolsas, será paulatina y ha preferido no dar pronósticos. En lo que si coincide con las autoridades es en que la nueva ley y regulación representan una enorme oportunidad y un reto muy importante para el mercado bursátil.

De la Fuente subraya que las autoridades ya cumplieron con su tarea y ahora les toca a las casas de bolsa, a los intermediarios bursátiles, informar, orientar y lograr que aprovechen el financiamiento que puede brindarles el mercado de capitales.

Atisbos

Fueron publicados en la red social X dos mensajes que contrastaron fuertemente en el contexto de la aprobada Reforma Judicial en México.

Por una parte, un video del próximo secretario de Economía, **Marcelo Ebrard** envió un videomensaje a los participantes en el Biva Day en Nueva York en el que afirma que está en la mejor disposición de respaldar y apoyar las inversiones en México. Aseveró que México es un país "friendly" con las inversiones que vienen de EU.

Y por otra parte, la Texas Public Policy Foundation, un instituto de investigación no partidista y sin fines de lucro, dedicado a la libertad, la libre empresa y la responsabilidad personal publicó el siguiente mensaje:

Texas está listo para recibir dólares de inversión que puedan estar buscando un nuevo hogar como resultado de la incertidumbre que rodea la reforma judicial radical de México.

Ofrecemos un entorno estable y favorable a los negocios para los inversionistas globales que no cambian drásticamente los poderes. Respetamos a las empresas.

